

BROTE EPIDEMICO DEL SÍNDROME PULMONAR HANTA (SPH)

Hace unos meses se detectó la presencia de virus hanta en el trópico de Cochabamba que causó un brote epidémico del síndrome pulmonar hanta, (SPH) (enfermedad emergente) y que esta afectando localidades del municipio de Villa Tunari en la zona tropical de Cochabamba.

Este brote epidémico coincide con la investigación del nuevo Arena virus que se detecto en una de las dos personas fallecidas con síndrome febril hemorrágico el pasado año 2004, en las localidades de Samuzabeth y Eterazama de la misma zona. Este trabajo de investigación se realiza en forma conjunta SEDES Cochabamba, el Centro Nacional de Enfermedades Tropicales (CENETROP) de Santa Cruz, NMRCD del Perú y personal de Salud local. Esta investigación se inició hace algún tiempo por la aparición de casos de fiebre hemorrágica en el territorio nacional tropical.

La presencia del virus Hanta, de acuerdo al Dr. R. Agudo, responsable del seguimiento epidemiológico del virus Hanta, se cree data de hace mucho tiempo en el territorio nacional, pero estaba restringida a áreas boscosas tropicales despobladas y vírgenes. El avance de la colonización en el trópico, que supone la presencia de los seres humanos allí donde antes solo habitaban animales, ha permitido que los humanos tengan contacto con los vectores de virus, lo cual ha producido la emergencia de la enfermedad.

El brote epidémico del SPH -enfermedad emergente- se inicia el primero de Marzo y en el lapso de dos meses afecta a 6 personas de las cuales 5 son mayores de 20 años y una de 14 años,

5 del sexo masculino y una del femenino, comprometiendo un espacio territorial que se extiende desde la localidad de San Pedro área de Villa 14 hasta el parque Isiboro-Secure, municipio de Villa Tunari. Los seis casos fueron onfirmados por laboratorio y existen tres casos sospechosos sin diagnóstico laboratorial. Todos los casos fueron contagiados en el trópico cochabambino.

La Unidad de Epidemiología (control de brotes) del SDEDES Cochabamba en coordinación con los demás programas del escudo Epidemiológico y Vigilancia, está enfrentando esta situación epidémica con la realización de actividades educativas dirigidas fundamentalmente a la prevención en las localidades afectadas y elaborando un Plan de Contingencia para afrontar la presente situación.